

Hebdo Canada

Ottawa
Canada

Volume 13, N° 14
le 3 avril 1985

M. Javier Perez de Cuellar en visite officielle au Canada	1
Hausse des ventes au détail	3
Ordinateur canadien jugé le meilleur	3
Exposition sur les météorites	4
Le Canada et la France : vingt ans de coopération culturelle	5
Superfestival de feux d'artifice	6
Solides performances au championnat de Tokyo	6
La chronique des arts	7
Un convertisseur transforme les charges d'alimentation en alcool ...	8
Nouvelles brèves	8

M. Javier Perez de Cuellar en visite officielle au Canada

Le secrétaire général des Nations unies, M. Javier Perez de Cuellar, a entrepris le 6 mars une visite officielle de trois jours au



Peter Bregg

Le premier ministre Brian Mulroney (à droite) accueille le secrétaire général des Nations unies, M. Javier Perez de Cuellar.

Canada. Il y a reçu l'accueil que l'on réserve aux chefs d'État. Il s'est rendu à Toronto, à Québec et à Ottawa où il a prononcé une remarquable allocution sur le rôle de l'ONU et sur l'influence considérable du Canada sur la scène internationale.

Rôle du Canada aux Nations unies

Le 7 mars, à Ottawa, M. Perez de Cuellar a souligné que le Canada remplissait des conditions uniques pour jouer un rôle très important sur le plan international, tant en ce qui a trait au dialogue Nord-Sud, à la détente Est-Ouest, aux droits de l'homme et à la recherche d'une paix durable.

Dans un discours prononcé devant les députés et sénateurs réunis en session conjointe à la Chambre des communes, le secrétaire général a insisté sur le rôle que le

Canada doit jouer parmi les autres nations. « Je crois que votre nouvel ambassadeur aux Nations unies, M. Stephen Lewis, est un homme politique qui apportera une nouvelle approche et qui contribuera à resserrer les liens avec l'ONU », a-t-il souligné en conférence de presse. Il a aussi fait l'éloge de M. Douglas Roche, nouvel ambassadeur du Canada au désarmement.

En tant que nation avancée sur le plan des techniques nucléaires sans pour autant être dotée d'armements nucléaires, le Canada peut « fournir une aide précieuse pour surmonter les obstacles techniques qui s'opposent à la mise en place de mesures efficaces de limitation et, finalement, d'élimination des armements nucléaires », a affirmé le représentant des Nations unies.

En conférence de presse, M. Perez de Cuellar a concédé qu'il était difficile que des initiatives de paix comme celle de l'ancien premier ministre Pierre Elliott Trudeau prospèrent, « tant qu'on aura la terrible confrontation Est-Ouest ». (M. Trudeau avait proposé la tenue d'un sommet des cinq puissances nucléaires.)

Selon M. de Cuellar, il n'y a pas eu de progrès en ce qui concerne les efforts déployés pour inverser la tendance au surarmement nucléaire parce que « l'esprit humain est aujourd'hui prisonnier d'une nouvelle forme de déterminisme », c'est-à-dire qu'il est soumis au progrès impitoyable des techniques militaires. « L'humanité crie pour qu'on la délivre de ce cercle vicieux », a-t-il rappelé.

Au cours d'une entrevue accordée à des journalistes, le secrétaire général des Nations unies a également souligné le rôle de M. Lester B. Pearson, ancien premier ministre du Canada, dans la création des forces de maintien de la paix de l'ONU, forces militaires défensives qui aident à atténuer les problèmes internationaux en même temps que le processus de pacification ou de négociation se poursuit. Notons, à cet égard, que le Canada est le seul pays du monde à avoir participé d'une façon ou d'une autre à chacune des opérations de maintien de la paix organisées par l'ONU.



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada